

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.322 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,50 euros



Una comitiva encabezada por Artur Mas aplaude a Francesc Homs a su entrada en el Tribunal Supremo para declarar como investigado. / CLAUDIO ÁLVAREZ

Homs, tras declarar en el Supremo: "La sentencia ya está dictada"

R. RINCÓN / F. J. PÉREZ, Madrid Una nutrida comitiva de políticos independentistas catalanes, entre ellos el expresidente Artur Mas, acompañó ayer al exconsejero Francesc Homs a las puertas del Tribunal Supremo, donde el actual portavoz parlamentario del PDC declaró durante dos horas en calidad de investigado por la consulta soberanista del 9 de noviembre de 2014. "Tenemos la impresión de que las instituciones españolas han actuado de manera arbitraria y siguiendo la voluntad del PP", afirmó Homs en una rueda de prensa posterior. En su criterio, el proceso por el 9-N "es político y no jurídico. La sentencia ya está dictada".

INIGO URKULLU Candidato del PNV a la presidencia del Gobierno vasco

"La independencia en el siglo XXI es hablar de imágenes del pasado"

El actual lehendakari aspira a revalidar su cargo y defiende para Euskadi una soberanía compartida

PEDRO GOROSPE MIKEL ORMAZABAL, **Vitoria** Iñigo Urkullu se prepara para repetir una victoria insuficiente, según adelantan todos los sondeos, que le obligará a pactar para que el País Vasco tenga un Gobierno estable. No le preocupa: "Siempre ha sido una realidad en Euskadi la búsqueda del acuerdo, a diferencia de lo que sucede en el conjunto del Estado", dice el candidato del PNV en una entrevista con EL PAÍS.

Urkullu acusa a Mariano Rajoy de haber "dejado pudrir los problemas vasco y catalán" y defiende la posibilidad de una consulta a la ciudadanía legal y pactada. Se muestra dispuesto a buscar un terreno común con Podemos en torno a la ley de claridad que propone esta formación, a semejanza de la fórmula canadiense.

Sin embargo, es realista. Su meta es una soberanía compartida. "Hoy es imposible que un Estado se pueda declarar independiente", opina. "La independencia en el siglo XXI es hablar de imágenes del pasado". Ve muy difícil algún acuerdo con el PP, y condiciona su apoyo a cualquier Gobierno a que "se afronte la agenda vasca, empezando por el cumplimiento íntegro del Estatuto".

Políticos, escritores e intelectuales perciben el fin del bipartidismo como un paso atrás

América mira perpleja la parálisis de España

La parálisis política española se sigue con extrañeza y cierta preocupación en América. Cunde la idea de que el país que asombró al hemisferio con su Transición ha dado un paso atrás. Políticos, escritores e intelectuales de Estados Unidos, México, Brasil, Argentina o Colombia ven con perplejidad que un país que dio la sensación de

haber alcanzado un bipartidismo casi perfecto, con cambios de Gobierno fluidos, se encuentre bloqueado en su primera experiencia con lo que podría considerarse multipartidismo.

"No creo que el sistema español vaya a derrumbarse, pero no funciona bien", enfatiza el hispanista estadounidense Stanley G. Payne. Páginas 18 y 19



Las bombas de Nueva York agitan el miedo al terrorismo en la campaña

La policía captura a un sospechoso de origen afgano tras un tiroteo

AMANDA MARS, Elizabeth La policía arrestó ayer tras un tiroteo a Ahmad Khan Rahami, un estadounidense de 28 años de origen afgano, por sus posibles vínculos con la bomba que el sábado hirió a 29 personas en Nueva York. "Tenemos razones para creer que fue un acto de terrorismo", dijo el alcalde neoyorquino, Bill de Blasio. Otros tres artefactos hallados el fin de semana no causaron daños. La amenaza terrorista ha situado el debate de la seguridad en el centro de la campaña presidencial. PÁGINAS 3 y 4

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10**

La justicia europea defiende igualar a fijos y temporales en las indemnizaciones

MANUEL V. GÓMEZ, **Madrid** Salvo que haya "razones objetivas", las indemnizaciones laborales deben ser iguales, sin diferencia de trato, para los trabajadores fijos y para los temporales. Este es el criterio del Tribunal de Justicia de la UE, que ha fallado a favor de una trabajadora interina del Ministerio de Defensa despedida sin compensación tras cubrir durante nueve años el puesto de una liberada sindical.

ADEMÁS



Las FARC se despiden con un 'macrofestival'

La décima Conferencia de la guerrilla colombiana se parece más a Woodstock que a un evento para cerrar el conflicto.

Putin recupera la mayoría absoluta del Parlamento P6

La chica del hiyab logra ser readmitida en el instituto P22

La secuela de 'El mago de Oz', publicada en español P25